

Consecuencias del armisticio de Nicaragua

El martes, doce del corriente mes, se inició la conferencia de paz en Nicaragua, asistiendo a ella los delegados que fueron designados por los partidos Conservador y Liberal y también por parte del Gobierno.

Esa conferencia tiene lugar en el puerto de Corinto, el cual, como lo dijimos, se declaró zona neutral.

Un despacho telegráfico, fechado el diez de octubre dice que ese día, a las ocho horas empezaron los marineros norteamericanos a controlar el puerto de Corinto, por haber sido declarado zona neutral.

Las fuerzas del gobierno ocupan la Isla del Cardon y el puente del Paso de Caballo.

El domingo será la inauguración del inalámbrico de México

Definitivamente se ha fijado el próximo domingo 17 del corriente para la inauguración del inalámbrico de México instalado en la Sabana.

Al acto concurrirán el señor Presidente de la República, sus Secretarios de Estado, el señor Ministro de México, el cuerpo diplomático y otras autoridades oficiales.

Los primeros mensajes que se cruzarán serán entre el señor Presidente de la República y el señor Presidente Calles de México

Se firmo el contrato de empréstito

El Ministro de Costa Rica en Washington, don Manuel Oreamuno, trasmitió ayer un cable al señor Secretario en el Despacho de Hacienda don Tomás Soley, por el cual le anuncia que ha firmado, ad-referendum, el proyecto de contrato de empréstito.

Ese contrato llegará por el próximo correo, es decir el viernes de la presente semana.

En consecuencia, el proyecto será enviado a la Cámara de Diputados en la semana próxima para su aprocion definitiva.

Para novelas, en la Dirección de este diario

El Manifiesto

Ha causado magnífica impresión en el público el Manifiesto del Partido Reformista, lanzado al público por los diarios de la mañana y que aparece firmado por los diputados reformistas.

Ese Manifiesto está comedido y en él se encuentran las explicaciones del caso, así como la actitud que asumirá el Partido durante la ausencia del General Volio.

El Manifiesto conviene ser leído por todos los costarricenses, pues encierra puntos doctrinarios de sumo interés general.

La salud del General

Volio

La señora esposa del doctor don Rubén Umaña ha recibido correspon-

La Municipalidad de

Aserri en desacuerdo

con el Jefe Político

Entre el Jefe Político de Aserri y la Municipalidad de ese lugar, se nos informa ha surgido un conflicto.

La Municipalidad que no se las lleva muy bien con esa autoridad ha suspendido sus sesiones, dirigiendo al señor Presidente de la República un memorial en el que se le manifiesta que debe cambiarse ese Jefe Político, pues de lo contrario, ellos no se reúnen de nuevo.

Un contrato

aprobado

El proyecto de contrato para el establecimiento de una planta hidroeléctrica en Limón, propuesto por don Félix Wis, fue aprobado por la Municipalidad y la Comisión de Vías Públicas de aquella localidad.

Como lo anunciamos en días atrás, ese proyecto fue ampliamente discutido y se le introdujeron muchas reformas, las cuales fueron aceptadas por el contratista señor Wis.

El proyecto de contrato pasará a conocimiento del Poder Ejecutivo, quien a su vez lo estudiará definitivamente para darle la aprobación definitiva.

Según ese contrato, dentro de un año, a partir de su aprobación, se comenzará a construir la planta respectiva, y si el negocio no está bien planteado dentro de tres años se considerará caduco.

Se juramentaron

varios de los

nombrados

Varios de los nombrados para integrar la Comisión de Fiestas Cívicas, señores Aragón, Salazar G. Gini y Díaz G. G. se juramentaron el lunes ante la Gobernación como miembros de la Comisión de Fiestas Cívicas. Concurrirán a la sesión que esta noche celebre esa Comisión.

Faltan por juramentarse dos de los nombrados.

dencia de este distinguido galeno por la que le da noticias acerca de la salud del General don Jorge Volio.

Le expresa en la carta que el General se encuentra muy tranquilo y que su conversación no da señales de alteración mental alguna. Por el contrario, hace vida social con todo el pasaje del barco que lo lleva a Europa.

Esto tiene muy satisfecho al distinguido doctor Umaña, el que abriga esperanzas de que cuando llegue a Bélgica, ya se encuentre perfectamente bien.

Mañana en el Congreso

Mañana se iniciará

nuevamente la discusión en el Congreso acerca de

la cuestión del General Alejandro Alvarado Quirós y don Julio Padilla, tomarán parte activa en la discusión que se iniciará mañana en el Congreso con motivo del asunto del Gral. Volio.

Los amigos del Gral. Volio harán acto de presencia en la Cámara para saber el resultado de la votación en el dictamen que se encuentra muy tranquilo y que pide se le cancelen las credenciales de diputado y Segundo Designado a la Presidencia de la República.

En este asunto, como ya el público lo sabe, la agrupación carlista es la que está porque se le cancelen tales credenciales, y en cambio, la agrupación reformista y agrícola sostiene la tesis contraria.

La discusión de mañana Otro de los informes que podemos suministrar al público, es que los diputados licenciados don

El diputado señor Padilla leerá su voto razonado en el asunto. También tomará parte en la discusión el Lic. don Arturo Volio, hermano del General.

La sesión del Congreso, pues, promete estar sumamente interesante.

A raíz de esta discusión se verán deslindados los campos políticos de las tres fracciones políticas.

El aniversario de la proclamación de la República China

El domingo se celebró en Puntarenas el aniversario de la proclamación de la República China, que aún está arrollada por la guerra civil.

Los miembros de la colonia china, que en aquel puerto son muy numerosos, celebraron ese día tal aniversario, conmemorando la fecha en que el doctor Sun Yat Sen proclamó la República, iniciando desde ese entonces el movimiento que dió sus buenos frutos para el pueblo que le secundó.

Los chinos radicados en Puntarenas festejaron ese aniversario con gran entusiasmo por la noche, en el Club Wa Sion; pronunciaron sendos discursos, haciendo con ello un grandioso homenaje de gratitud al primer Presidente de la República China y que lo fue el doctor Sun Yat Sen.

El Kuo Min Tan o sea la Liga Nacionalista China, celebró ese suceso con grande regocijo.

Ha recibido la Junta de Educación de San José una excitativa de la Municipalidad capitalina tendiente a que se proceda a la construcción de la Escuela del Barrio Keith.

El vecindario de ese adelantado barrio ha aumentado considerable haciéndose necesaria la construcción de esa Escuela.

Entre los señores que integran la Junta existe la mejor buena voluntad de atender la excitativa.

Una excitativa

Ha recibido la Junta de Educación de San José una excitativa de la Municipalidad capitalina tendiente a que se proceda a la construcción de la Escuela del Barrio Keith.

El vecindario de ese adelantado barrio ha aumentado considerable haciéndose necesaria la construcción de esa Escuela.

Entre los señores que integran la Junta existe la mejor buena voluntad de atender la excitativa.

Julio C. Ovares y María S. de Ovares, sienten profunda y eterna gratitud por las numerosas personas que de uno u otro modo los han acompañado y manifestado su pesar durante la gravedad y muerte de su hija

María Josefina

San José, octubre 14 de 1926.

Servicio Especial Radiográfico

México, 13.—Se encuentran en esta capital dieciséis delegaciones para el Congreso Postal, o sean: Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, Ecuador, El Salvador, España, Estados Unidos, Guatemala, Honduras, Panamá, Paraguay, Uruguay. Están por llegar, Perú y Colombia. Hoy se inaugura el Congreso con la asistencia del Presidente Calles.

—Se ha descubierto una mina de oro y plata con indicios de radio en gran abundancia, habiéndose encontrado algunos túneles de la época de la dominación española.

—La Secretaría de Relaciones informa que en la actualidad funcionan en el extranjero 254 oficinas de consulados en el extranjero.

—La flotilla aérea del ejército de los Estados Unidos de Norteamérica, en su viaje continental, pasará por todos los países del Continente, menos Cuba, Puerto Rico, Santo Domingo y Haití.

Hoy, a las 10 horas, se inauguró el Estadio Nacional con la asistencia del Presidente Calles. En los juegos centroamericanos solamente están tomando parte los deportistas de Cuba, Guatemala y México, debido a las dificultades para que los jugadores de los otros países llegaran. A estas fiestas asisten el Gobierno y el Cuerpo Diplomático.

Hoy regresa el Dr. Jiménez

Hoy ha de regresar al país el Dr. don Luis Paulino Jiménez Ortiz.

El Dr. Jiménez ha permanecido ausente de ésta durante algunos meses, en viaje de paseo y de estudio por los Estados Unidos.

A su regreso le saludamos atentamente.

Notas de duelo

En Turrúcares, después de haber sido asistido por sus familiares, dejó de existir el apreciable caballero don Isidoro Lamiq Barbes, cuyo cadáver fué trasladado ayer por la tarde a esta capital, en que se verificó sus funerales y entierro a las diez y media de la mañana.

Mucha fue la concurrencia que acompañó el cadáver hasta su última morada.

Enviamos nuestro más sentido pésame a la familia doliente.

También hoy, a las 11 de la mañana se verificaron los funerales y entierro del que en vida se llamó don Felipe Madrigal, persona muy estimada por todos los que tuvieron la suerte de conocerle.

El señor Madrigal supo formar un hogar digno de todo aprecio y estimación, en el que lloran su eterna ausencia su inconsolable esposa e hijos.

Muchos alumnos de la escuela "Buenaventura Corrales" acompañados de sus maestros siguieron el féretro hasta el cementerio general, así como también gran número de particulares, amigos de la familia doliente.

Al consignar esta infausta noticia enviamos nuestro más sentido pésame a su señora esposa doña Carmen v. de Madrigal, a sus hijos Carmen, Pilar, Emilia, Felipe, Alfredo y Rodrigo Madrigal, como también al resto de la familia doliente.

Segundo repique

En días pasados nos ocupamos sobre la deficiencia higiénica que existe en tres casas contiguas a la "La Prensa". Y digimos que los malos olores no se podían soportar y que se trata de excusados de pozo.

A pesar de ello la Jefatura de Sanidad no se ha preocupado del asunto, por lo cual ahora nos dirigimos directamente a la Comisión de Sanidad, con la esperanza de ver si ordena remediar ese mal.

No creemos que se guarde silencio en estas observaciones, pues de lo contrario, nos dirigiremos al señor Secretario de Gobernación, para que ordene a quien corresponda a subsanar esas deficiencias que van en contra de la salubridad pública.

Rogamos a la Jefatura de Sanidad tomar cartas en el asunto.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

PARTIDO REFORMISTA DE C. RICA

Acuerdo del Partido Reformista respecto a la Jefatura del mismo

El Comité Central del Partido Reformista,

Considerando:

Que el Jefe Supremo de este Partido, General don Jorge Volio, está ausente del país y que de conformidad con las leyes constitutivas del Partido, procede nombrar la persona o personas que deben desempeñar dicha Jefatura durante el término de esa ausencia.

Acuerda:

Diferir en los señores diputados que representan al Reformismo en el Congreso Nacional, señores don Enrique Fonseca, don Julio Padilla, don Aquileo Orlich, don J. J. Ortiz, don Florentino Lobo, y don Silverio Chaverri, la Jefatura del Partido, quienes, para las resoluciones en que haya empate, deberán llamar al primero de los miembros que integran el Comité Central.

Dado en San José de Costa Rica, a seis de octubre de mil novecientos veintiséis.—Enrique Fonseca Z., Julio Padilla, J. Miguel Rodríguez, Juan Rafael Pérez, Octavio Montero, Aurelio Salazar, José María León R., Ricardo Falcó, Rafael Salazar Oreamuno, Belfort Valverde.

Jefatura del Partido Reformista

ACUERDO NUMERO I

La Jefatura del Partido Reformista de Costa Rica,

Considerando:

Que para el mejor desempeño de las labores encomendadas al Comité Central se necesita aumentar el número de personas que lo forman y designar a quienes deban sustituir a otras que han pasado a ocupar puestos distintos,

Acuerda:

El Comité Central lo compondrá los siguientes copartidarios:

Luis Cruz Meza, J. Miguel Rodríguez, Francisco Ross, Alejandro Vargas Araya, Juan Rafael Pérez, Aurelio Salazar, Octavio Montero, José María León Roca, José Joaquín Zaldón Alvarado, Isidro Marín Calderón, Federico Volio González, Belfort Valverde, José Joaquín Zaldón, Romano Orlich, José Manuel Córdoba, Manuel Fallas, Emilio Alpizar, Jaime Cardos, José Umaña, Odilón Cordero, José María Granados, Mario Fernández.

Dado en San José, a los nueve días del mes de octubre de mil novecientos veintiséis.

Enrique Fonseca Z., Julio Padilla, Aquileo Orlich, José J. Ortiz, Florentino Lobo, Silverio Chaverri.

Manifiesto que los diputados reformistas en el Congreso Nacional dirigen al país, al hacerse cargo de la Jefatura del partido Reformista, por ausencia del Jefe Supremo, General don Jorge Volio.

Conciudadanos:

Al asumir la Jefatura del Partido Reformista, de acuerdo con lo dispuesto por el Comité Central, por ausencia del ilustre Jefe Supremo, General don Jorge Volio, estimamos como el primero de nuestros deberes dirigirnos a vosotros para saludaros y en breve resumir las tendencias que nos animan.

Siendo el Partido Reformista una entidad política de ideales bien definidos y persiguiendo la realización de un programa impersonal, concretado exclusivamente a obtener el bien de la Nación,

la inesperada ausencia del jefe y creador de ese Partido, no puede significar que éste abandone el terreno de la lucha y menos aún que se disuelva. Responde nuestra agrupación a una necesidad nacional y, por lo mismo, tiene y tendrá cada día mayor y más profundo arraigo en la opinión pública. Las elecciones de diciembre último son prueba inequívoca de este aserto; sin ostentaciones, con pobreza, sin otras esperanzas que las del cumplimiento del deber ciudadano, los reformistas de todo el país han demostrado y continúan demostrando, que los ideales del partido atraen, y que, compactos y serenos confiamos en que día a día se irá ganando mayor terreno en el implantamiento de sus redentoras doctrinas, que al principio se consideran como revolucionarias y atentatorias, pero que después al comprenderlas, son acogidas como principio de sociabilidad verdaderamente moralizadora. Conociendo y palpando ese sólido apoyo de la conciencia pública, en especial de la que forma la mayoría de quienes viven no sólo medrando sin rubor de ninguna especie de la Patria, sino de los que trabajan, sudan y se esfuerzan en vivir para levantarla y engrandecerla, estamos resueltos con firmeza inquebrantable, a seguir luchando en defensa de sus principios.

Estos se hallan contenidos en los diez y ocho puntos de su programa que responde al ansia de reformas eficientes que reclama el bien de la República. Quien los lea y en ellos medite, tendrá que reconocerlos como efectivos medios de grandeza y salvación social. Algunos de ellos se sintetizan así:

RENOVACIÓN de la vida pública de Costa Rica, poniendo un dique a la viciada política que como una mancha de aceite viene extendiéndose desde hace largos años sobre nuestras instituciones desvirtuándolas hasta el punto de convertir a nuestra democracia en un campo de simulación propicio a todas las explotaciones y a los fraudes incontables de un leguleyismo corrompido y corruptor.

LEY DE SERVICIO CIVIL y de escalafón para la estabilidad de todos los servicios de la Administración Pública, a fin de que cese la torpe anomalía de convertir el triunfo de los partidos en asalto a los puestos públicos y para que los que éstos desempeñan no tengan que vivir en la inmoral y perjudicial suerte de servilismo y abyección a los amos que transitoriamente ocupan el Poder.

ASILO Y EFICAZ ATENCIÓN A LAS CLASES PROLETARIAS. Para mejorar las condiciones de su vida material y elevar el nivel moral e intelectual de las mismas, redimiéndolas de la carga excesiva que sobre ellas gravita en la tributación, en que el celo de los intereses creados continúa manteniéndose la enorme injusticia de los impuestos indirectos, con los que se obliga a las clases pobres, con mengua de su alimento y el de sus familias, a contribuir desproporcionadamente con las clases ricas y pudientes.

CONVERTIR A LA TIERRA, madre fecunda del bienestar humano, en privilegio de todos y no de unos pocos; implantación de una Ley Agraria que limite el acaparamiento de tierras y favorezca a quienes la poseen y concretados viven cultivándolas y trabajándolas

en provecho de sus familias y por lo tanto en provecho efectivo de la economía nacional.

Que la expropiación sea forzosa y gratuita para cuantas fincas de tierra Costa Rica necesite para hacer caminos en la labor de buenos caminos no omitiremos ninguna clase de esfuerzos ni sacrificios.

INICIAR E INTENSIFICAR la verdadera educación del pueblo, que es la rural y la industrial: educar a los hijos del pueblo en escuelas de agricultura, de industrias y de artes y oficios; educarlos sólo en las labores que la Patria para su mejor prosperidad necesite. Procuraremos la dignificación de la vida de los ciudadanos por medio de la higienización más completa, mejorando sus viviendas, apartándolos de los vicios desastrosos, substituyendo la renta de licores, que tanto degüenera, y procurando por cuantos medios se necesite la formación de hombres enérgicos, sanos, útiles y productores.

OBTENER LA COMPLETA AUTONOMÍA DEL PODER MUNICIPAL, que dé margen al desarrollo libre de ciudades y cantones, alejando de su acción evolutiva todo lo que tienda a estorbar su libertad de trabajo.

Esos propósitos básicos que persigue el Partido Reformista, hacen de su estandarte una bandera de reivindicación social que reclama hoy una gran parte del pueblo costarricense, y que mañana contará con el apoyo entusiasta de las grandes mayorías.

Mediante la fuerza moral que le da ese estandarte, pudo el Reformismo, al nacer, no fusionarse con otros partidos políticos, sino elevar a la Presidencia de la República a un ciudadano que, sin pertenecer a sus filas y habiendo calificado sus doctrinas como un evangelio salvador, prometió cumplir parte de ellas en bien de la República; y ha conseguido hasta hoy hechos sacados de progresiva influencia: poco a poco ha ido logrando que desapareciera la alarma que se produjo, a su iniciación, en las clases capitalistas; que se vayan borrando la prevención que manifestaron las clases intelectuales, porque se ha comprobado que no era una borda que venía a destruir instituciones, sino el esfuerzo de una nueva conciencia que se enfrentaba a una política de aldeas, empobrecida por falta de ideales y de norma superiores; en brillante batalla venció a la guardia civil que era inminente amenaza de un germen despótico que iba a infiltrarse en nuestra joven democracia; ha logrado la implantación definitiva y clara de una Ley de Accidentes del Trabajo que garantice a los infelices que en la ruda lucha por la vida se ven privados de continuar en las tareas que les da para su sustento; ha despertado en la conciencia colectiva zonas adormecidas y la ha levantado a un plano comprensivo de la verdadera ciudadanía; ha luchado tenazmente, y ya se le ha oído,—pues así está escrito en las leyes respectivas,—que la tierra es de quien la trabaja, fundamento de una verdadera libertad económica; ha hecho que se incorpore a los extranjeros, en forma directa, a la vida nacional, participando en la dirección de los negocios comunales. Un partido político que en tan poco tiempo ha podido desplegar tales energías, demuestra la vigorosa vitalidad que le anima, y mediante ella nosotros nos sentimos impelidos a no cejar un paso en el afán de reivindicación que levante el espíritu de quienes están forjando la Costa Rica del mañana, una Costa Rica inspirada en la más sincera y efectiva democracia, que realice en todos sus aspectos el gran lema de nuestro Partido que es el mismo lema del socialismo cristiano: «MAYOR Y MEJOR JUSTICIA PARA TODOS; MAYOR Y MÁS EFECTIVA CONFRATERNIDAD HUMANA»

ENRIQUE FONSECA ZÚNIGA

J. PADILLA

San José, octubre 11 de 1926.

Edificio para una Agencia

El edificio para la Agencia Principal de Policía de Pavas será construido. La obra ha sido calculada en cuatro mil quinientos colones.

Como ella es de gran necesidad ya que la Agencia no tiene donde alojarse, se ha dado órdenes al ingeniero encargado de todos los trabajos del Municipio, proceder a la construcción de ese edificio.

En Puntarenas Una renuncia se lanzan dos lanchas

El domingo fueron lanzadas al mar dos embarcaciones que harán el servicio de cabotaje en la costa del pacífico.

Una de ellas se llama "Tres Amigos", por ser tres los propietarios: los señores Rudín, Jiménez y Guido.

La otra se llama la "Pirris", lancha esta que en otro tiempo sufrió algunas averías de consideración y por lo que hubo que embarrancarla en las inmediaciones del muelle de Puntarenas.

Se encargó de su arreglo, muy difícil por cierto, al señor Amadeo Castillo Almán, persona ésta muy entendida en esos trabajos. Y gracias a su esfuerzo, se ha logrado que la "Pirris" ahora esté en condiciones de hacerse a la mar.

Con motivo de su lanzamiento, y principalmente de la "Pirris", propiedad de don Agatón Lutz, hubo una simpática fiesta en el Hotel Imperial.

El señor Lutz es el que está llevando a cabo cultivos de banano en la costa del pacífico.

La Prensa

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EL AÑO 1919

Redactor: ROMULO TOVAR
Administrador: RICARDO FALCÓ M.
Precio de suscripción: \$ 2.30 al mes
ADMINISTRACIÓN:
Avenida 7ª Este N° 344
Teléfono N° 71 :: Apartado 678
San José Costa Rica

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengeral

obleD Grande y Pequeña

LA ESPAÑA ALMACEN DE ABARROTES

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211

TELEFONO N° 694

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes. Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

El Dr. Ossigian dará varias conferencias en Guadalupe

El Dr. Ossigian ha sido invitado por la Municipalidad de Guadalupe para que dicte en aquella ciudad varias conferencias.

Se trata de cooperar así a la campaña pro la sedicultura.

Además se ha solicitado al Dr. Ossigian la venta de varios arbolitos de morera.

La Municipalidad citada está muy interesada en esa campaña.

Buenas novelas, en la Dirección de La Prensa

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio

Ochenta mil colones para una Planta Eléctrica

Ha solicitado el ayuntamiento de Aserí un empréstito de ochenta mil colones para la continuación de los trabajos de la Planta Eléctrica.

Para conseguir con el Gobierno ese dinero se ha comisionado al Licenciado don Claudio González Ruvaldo.

Se espera conseguirlo en condiciones muy ventajosas.

Alma Mater

Alma Mater es la glorificación de toda enseñanza. Es lo supremo: lo glorificante; lo excelso. Todo lo que supera en enseñanza.

Alma Mater es un simbolismo: es lo que redime: lo que enseña: lo que forma al ciudadano.

Es el compendio de todos los esfuerzos: de todos los sacrificios: de todas las voluntades: es la ciencia.

Es la encarnación de la sabiduría: el empeño intelectual de los Apóstoles de la Enseñanza: todo aquello que dé brochazos de luz en el oscuratismo.

El Alma Mater ilumina la conciencia y da tonalidades de claridad al cerebro. Es el guía que ejerce su sabio destino: el que forma individuos que hagan respetar su patria.

El hombre necesita de la enseñanza y cuando esté posesionado de ella, tendrá una sabia comprensión de sus destinos. Es que el Alma Mater influyó en su existencia para glorificarlo en el saber. Es la dicha suprema de una inteligencia educada para provecho de sí mismo y para beneficio de la humanidad.

Decir Alma Mater es elevarse por sobre todo para vislumbrar un porvenir más alto que lo común, que reina todas las bondades del saber humano.

Y así como Cristo, divinizando, fué el Alma Mater que guió a la humanidad por un camino de concordia y de dogmas incombustibles, así el hombre puede lanzarse por el mismo camino empapándose en esa meritoria enseñanza que hace en cada conciencia un templo donde brilla el símbolo del saber, como un emblema que arrastra bajo sus pies las tenebrosidades de la ignorancia.

Alma Mater es una palabra mágica que hace brillar la gloria en medio de la oscuridad. Es lo que ilumina; lo que brota de la sabiduría humana; lo que evoluciona del misterio a la claridad.

Es la ciencia; la libertad de una esclavitud. Y cuando se dice libertad, es como decir un raudal vuelo del pensamiento para el que no hay barreras ni diques donde estrellarse. Es símbolo del pensamiento.

Y cuando el pensamiento abarca todos los puntos del saber, la opresión de la ignorancia no existiría, porque el Alma Mater se ha impuesto en toda su grandiosidad.

Es la luz que borra las tinieblas.

Comisiones técnicas municipales

Los presidentes de las Comisiones Técnicas municipales se reunirán mañana de nuevo.

El objeto de la sesión es conocer los motivos que expone el nuevo ingeniero don José Araya antes de aceptar el puesto de encargado de la sección de cafetería y cloacas.

Parece que el señor Araya expone importantes ideas,

EL HOMBRE DE GENIO

La mayor parte de los hombres buscan en la vida el bienestar. Estar en posesión de una hermosa casa, ser tarse todos los días ante una mesa cubierta de golosinas, poder vivaquear sin contratiempos hasta una edad muy avanzada, constituye el ideal epicúreo de la muchedumbre. En cambio, el hombre de genio, guiado por deseos bien diferentes, desprecia frecuentemente el bienestar, se conforma con lo necesario, no pide más que el alimento indispensable con tal de que él pueda proseguir sus estudios predilectos que lo guiarán hacia la meta soñada.

Un soplo de poder divino lo anima, siente íntimamente ese hervor y se enorgullece por que tiene conciencia de ser superior a las turbas que lo rodean. El hombre de genio, sea poeta, músico, pintor, hombre de ciencia, agitador de pueblos o conquistador del mundo, es siempre un profeta.

Geos íntimos le infunden vigor, en su derredor seres y cosas revisten un aspecto apropiado para exaltarlos. Luego, cuando la gran misión se ha cumplido, cuando la obra maestra está terminada, la lovencción acabada, el descubrimiento patente, si la muerte no lo sorprende, como desgraciadamente sucede con frecuencia, él llega a

ser el apóstol de su idea, siente la necesidad de divulgarla y entonces cobra vehemencia en su espíritu el deseo del aplauso, él quisiera que todo el mundo admirase su obra y en esos momentos comienza la lucha titánica por la cual tantas almas nobles han naufragado. El hombre de genio, sin duda alguna, es la más inmediata emanación de la divinidad. No lo nieguen los escépticos; ellos también lo admiten inconscientemente cuando, encontrándose en presencia de un sésoborano,

queda como la creyente muchedumbre en la actitud de admiración, como si estuvieran delante de una singular manifestación humana. He notado múltiples veces, en sitios de reunión, cómo cual vler hombre de genio era objeto de curiosidad para todos los espectadores, las miradas convergían sobre él igual que sobre un faro, como si quisiera descubrir alguna anomalía física que hiciese evidente el poder oculto que había podido realizar el milagro.

Tengo el recuerdo de una

velada transcurrida en una casa patricia, durante un concierto. José Verdi apareció, por primera vez, ante un público numeroso que no lo conocía personalmente. En esos días, su fama había manifestado fulgores de luz inmensa, después del triunfo del *Otello*, en el teatro de la Scala, en Milán. Apenas hubo entrado al salón y fué aplaudido, vi concentradas y fijas sobre el maestro las miradas de los presentes y oí algunas frases elocuentes que me convencieron aún más de que los hombres, sin tener de ellos conciencia y así por instinto, tienen algo de sobrehumano en todo hombre de genio.

Cada uno se esforzaba por hacer resaltar cualquier indicio de genialidad.

— ¡Qué frente amplia! ¡Qué ojos vivaces y al mismo tiempo penetrantes! ¡Qué estupendo caballero! ¡Qué fuerte contextual!

Y los presentes seguían estudiando el rostro de ese hombre que, si lo hubiesen encontrado al día siguiente, en la calle, envuelto en su capa con ese sombrero de alas anchas, lo habrían confundido quizás con un viejo castellano, propietario o vendedor de caballos.

ADOLFO PADOVAN

Asamblea

Antenoche se verificó en la escuela «República Argentina» una asamblea dedicada a los padres de familia en conmemoración del Descubrimiento de América.

Después de ejecutado el Himno Nacional, el Director explicó el motivo de la fiesta; se proclamó luego el primer ciudadano de la escuela, se ejecutaron por los alumnos otros cantos entre ellos, el Himno a Colón y la Marcha Real Española.

La fiesta fue muy concurrida.

Mano criminal pretendió dar

fuego a una casa

A una vivienda en Esparta, de la cual es propietaria la señora María Teresa de Borbón, se le pretendió dar fuego, mientras ella se encontraba ausente.

En efecto, alguien trató de hacer arder las paredes de la casa, lo cual no se consiguió, gracias a que estaban demasiado húmedas.

La señora de Borbón, al ver que las paredes se encontraban un tanto ahumadas, dió cuenta al Jefe Político de la localidad, quien, después de observar la casa ha iniciado una minuciosa investigación para dar con el autor del atentado.

A pesar de las investigaciones practicadas hasta la hora no se ha podido saber quien haya sido el autor de ese atentado.

Según por las señales que se presentan en las paredes de la casa, el que intentó prenderle fuego estaba dispuesto a que se destruyera pronto, pero como lo decimos, gracias a que las paredes estaban húmedas no se consiguió ese intento.

La señora de Borbón vive sola en esa casa y ha rendido todas las garantías del caso.

Se tienen ciertas sospechas de un individuo a quien se le siguen los pasos, pero como no se le ha podido comprobar nada, aun no se ha procedido a su captura.

La Gimnástica cambiara de local

La Sociedad Gimnástica Española, desde el primero del próximo mes cambiará de local.

Será trasladada al local que ocupaba las oficinas de Mr. Katt, en la Avenida Central.

El nuevo local es amplio y de lo más céntrico. Se inaugurará con un gran baile social.

Fue reelecta la Directiva de la Sociedad de Economías de Guadalupe

En la Asamblea de la Sociedad de Economías de Guadalupe verificada antier, se procedió de acuerdo con la convocatoria a elegir la nueva Directiva, pero unánimemente fue reelecta la actual continuando por consiguiente de Presidente el Lic. don Francisco Ross.

Se dió además cuenta del estado económico de la Sociedad siendo muy beneficioso, hay en caja más de 500 colones y en cuenta corriente un saldo a favor de más de mil colones. Se han hecho importantes operaciones.

**DONDE
ROBERT
TODA LA ROPA**

**Pan PARA TODOS
Excelente calidad**

abrica don ALBERTO ODIO en "LA JOSEFINA" situada frente al Mercado, al lado de "El Gallito", Haga usted sus compras y se convencerá de la verdad.



F U M E U D :

U N C A M E L I



"Camel"—la palabra favorita del fumador

MILLONES de fumadores, que han probado todos los cigarrillos que se elaboran y que pueden pagar un precio mucho más alto, prefieren siempre los cigarrillos Camel. Cada año hay un número mayor de fumadores que prefieren los cigarrillos Camel a los de cualquier otra marca.

Desde que el hombre empezó a fumar tabaco no ha habido nunca un cigarrillo que gozase de tanto favor como el Camel, porque en calidad no tiene rival. Por la calidad de los tabacos, por el placer inefable que dan al fumador y por la preferencia de que gozan, la supremacía de los cigarrillos Camel es indisputable.

R. J. REYNOLDS TOBACCO COMPANY, WINSTON-SALEM, N. C., E. U. A.

Camel es el cigarrillo favorito en todo el mundo porque nunca deja de agrandar al fumador. No es posible cansar el paladar por más que se fumen. Ningún fumador ha quedado jamás descontento de haber fumado un Camel. Los cigarrillos Camel no dejan mal sabor después de fumar.

Es indudable que el fumador siente verdadero placer en fumar un cigarrillo solamente cuando este contiene los mejores tabacos que produce la naturaleza. La mayor empresa tabacalera del mundo desea que todo fumador pruebe el cigarrillo favorito de millones de fumadores—el Camel.

Krassine ha sido arrestado en Rusia

El comisario de Comercio de los Soviets, Leonidas Krassine, Embajador en Londres, se encuentra arrestado en su casa de Moscú, bajo la acusación de haber malversado fondos del dicato Comercial del Gobierno, "Voeschtorka" dilapidando en Londres y París cuanto obtuviera con operaciones poco honestas. En este caso, Krassine sería el primer miembro del gabinete ruso a quien se hicieran tales imputaciones.

Por otra parte se asegura que Krassine se separó de Trotsky y Kamenev, integrando una agrupación política aparte, de tendencias oposicionistas.

En unión de Krassine, han sido acusados otros funcionarios de la alta administración roja entre ellos los directores de la "Zikharenko", o junta de empleados del comisariato de Finanzas, distinguido con tal nombre a causa de nombrarse así uno de sus leaders que fue fusilado el año pasado, a título de estar especulando con los fondos del tesoro común.

Ultimamente, se ha ido formando en los Soviets un tercer partido, el "Grupo Obrero Oposicionista", que habla venido haciendo campaña contra determinadas medidas adoptadas últimamente por los leaders soviéticos con perjuicio de la pureza de las doctrinas consignadas en los programas del Partido Comunista Ruso.

Se titula oficialmente en Rusia tal corporación política "Pravoy Rabitchel Opozitsia Partii", siendo su presidente el "Comarada" Minnaev. Este partido, cuyos comités son secretos, mantiene delegaciones por toda Rusia a pesar de las órdenes de disolución que contra él ha emitido el "GUP", o policía gubernamental roja. El centro principal de subversión se encuentra en Minsk, donde tanto Krassine como Zinoviev y Stalin tienen fuerte afiliación. El "comarada" Y. I. Vadlane, que formaba parte de su consejo directivo, fue arrestado en Pego-relov, y Minnaev, su presidente, en Minsk.

Esta agrupación política venía oponiéndose a las doctrinas conservadas en su pureza.

Todos los hombres han sido merecedores del blan de la Justicia con frases sublimes, pero muy pocos la aman y la practican.

—El divorcio depura el cuerpo de la sociedad, del mismo modo que la droga médica depura el organismo del cuerpo humano.

—A los amigos conviene de cuando en cuando someterlos a duras pruebas para conocerles mejor el oro de sus virtudes.

—Nadie se goce de las angustias de los pobres que todo es efímero en la vida.

—Las guerras son cauces dolorosos por donde desgran los pueblos lo mejor de su vida.

—Hay dos clases de políticos odiosos: el político servil y el político soberbio.

—Cuando se vive en un ambiente de guerra se sienta la guerra correr por las venas.

—Tres cosas se aman con pasión en la guerra: la bandera, las armas y los jefes.

—Los hombres están siempre conspirando contra los demás hombres; no es posible creer en la fraternidad humana.

—Los niños y los ancianos son merecedores del mismo amor y del mismo respeto.

—Un alma vil, a la hora de su muerte, no ve más que sombras trágicas a su alrededor.

—El miedo abulta en la mente los acontecimientos.

—El hombre valiente no admite imposibles.

—Los ojos de las mujeres bonitas son ventanas floridas por donde nos asomamos a gozar las más sublimes ilusiones.

—Los grandes y los fuertes que gozaron en humillar a los débiles ignoran que todavía esta viva la raza de David.

—Criminal no es sólo el que priva injustamente de la vida a un individuo: criminal es también el que intenta contra la Libertad de su patria.

Rafael G Argilagos

Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado tome el Laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LIBRERIA FALCO

Avenida 7ª, Este, Núm. 344

CASA FALCO

Apartado 633 - Teléfono Nº 71

LOS GRANDES POETAS

Poesías de Shakespeare, Victor Hugo, Horacio, Dante, Heine, Shelley, Maragall, Tennyson, Goethe, Lord Byron, Carducci, Novalis, Pascoe, Leopardi, Balmont, Wordsworth, Carrasquilla, Mallarino, etc.

Remate

El sábado próximo, 16 de corriente, habrá en el Monte Nacional de Piedra, remate.

En la lista elaborada para ese remate se consigna un gran número de objetos, algunos de mucho valor.

El remate tendrá lugar a la una de la tarde.

SEMILLA DE JENJIBRILLO

Sombreros de Pita

Acaban de llegar un buen surtido del Ecuador

PRECIOS ECONOMICOS

ROMULO ARTAVIA

TELEFONO 1058 - San José, Costa Rica

Haga que su carro valga por dos

en servicio y elegancia usando sólo

LLANTAS FIRESTONE

la marca de calidad reconocida como la que más kilometraje rinde

COSTA RICA MOTOR CO.

La medicina moderna y el cáncer

El prestigioso médico cubano doctor Manuel Rabasa, que figura entre los médicos que asisten al Memorial Hospital en Nueva York y sobre Cáncer, verificado en Estraburgo, en agosto de 1924 ha informado acerca de la reunión que se ha verificado en Lake Mohonk, por la Asociación Americana para el estudio del cáncer, que el galeno cubano concibe como la más importante revolución científica que se ha efectuado desde aquellos días.

Debido a las conexiones científicas que el doctor Rabasa posee con el eminente médico americano, el doctor George C. Andrews, del Memorial Hospital de esa ciudad, institución dedicada exclusivamente al estudio y tratamiento del cáncer, ha podido conocer el parecer de tan distinguido especialista, departiendo acerca de los problemas tratados en el importantísimo Congreso, en que hubieron de resolverse las eminencias del mundo en la enfermedad del cáncer.

El criterio expuesto por el doctor Rabasa a su colega, ha sido el siguiente:

"En el estado actual de la ciencia, lo importante es hacer el diagnóstico precoz del cáncer, puesto que sólo podemos sus síntomas y su tratamiento.

El doctor Rabasa agrega: "No está lejos la fecha en que el microscopio y la biología química nos demuestran su naturaleza".

En esta gran reunión de científicos, informa el doctor Rabasa, se hallaban presentes los siguientes prestigiosos médicos: doctor Bastianelli, de la Universidad de Roma; doctor Robert Bleib, de la Universidad de Hamburgo; Sir Bland Sutton, del Real Colegio de Londres; el profesor Blumenthal, de la Universidad de Berlín; el profesor de Elmia de Gromlogen; doctor Hartman, catedrático de la Universidad de París; el profesor Gustav Rouay, de París; doctor Howard Cannon Taylor, de New York; el doctor Francis Carter Ward, de New York; doctor William H. Welch, del Johns Hopkins, del Hospital de Baltimore.

El estudio del radium, como agente curativo del cáncer, sin necesidad de intervención quirúrgica; la producción artificial del cáncer, y el ensayo del tratamiento del mismo por sueros, vacunas y antitoxinas, han sido los rasgos de los asuntos tratados, a juicio del doctor Rabasa.

Por su parte el doctor George C. Andrews, ha significado al médico cubano, los juicios siguientes: "Que actualmente es difícil evitar el cáncer de la piel tratando a tiempo las verrugas, lunares, eccemas, ulceraciones, etc., etc., que tienden a desarrollarse o degenerarse, que constituyen lo que se llama actualmente "enfermedades precancerosas".

El dolor aún invade aquel hogar, y nosotros también sentimos la honda pena de tan sensible acontecimiento, y por ello renovamos nuestras demostraciones de condolencia para los afligidos padres.

Novenario

Hoy hace nueve días que voló al cielo la preciosa niñita María Josefina Ovares, que constituyó la alegría y la dicha suprema del hogar del doctor don Julio César Ovares y su señora esposa doña María de Ovares.

El dolor aún invade aquel hogar, y nosotros también sentimos la honda pena de tan sensible acontecimiento, y por ello renovamos nuestras demostraciones de condolencia para los afligidos padres.

La Gaceta Médica

Uno de los acuerdos que se han tomado por la Facultad de Medicina en su reciente sesión fue el de revivir La Gaceta Médica, órgano que hace un tiempo circuló y que contenía todo lo que se actuaba en dicha Facultad.

En dicha publicación se harán constar todos los trabajos que fueron expuestos el día doce del corriente mes, en la reunión habida con motivo de celebrarse el día del médico.

Para libros buenos en la Dirección de La Prensa

United Fruit Co.

Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el jueves 8 de abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarparán los días sábado en la tarde, haciendo escalas en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón, haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal los viernes en la mañana, zarparán de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los jueves en la mañana, y zarparán de regreso los viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

M. M. MARSH, Administrador